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“A conquista da aprovação de ambos os 
relatórios em um curto espaço de tempo - vem 
ao encontro do que sempre defendo em minha 
carreira política: a ampliação da oferta dos 
serviços públicos e a proteção de quem precisa”
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“A conquista da aprovação de ambos os 
relatórios em um curto espaço de tempo - vem 
ao encontro do que sempre defendo em minha 
carreira política: a ampliação da oferta dos 
serviços públicos e a proteção de quem precisa”

NELY AQUINO ESTREIA 
NA CÂMARA COM DUAS 
RELATORIAS APROVADAS 
NA CASA

Prestes a completar quatro meses do seu primeiro 
mandato como deputada federal (2023-2026), a ex-
presidente da Câmara de Vereadores de Belo Horizonte, 
Nely Aquino, do Podemos de MG, tem buscado conquistar 
seu protagonismo na Câmara dos Deputados, em Brasília.  
A parlamentar já apresentou 40 proposituras como autora 
e co-autora. 

 A estreia é marcada ainda pela aprovação de 
duas relatorias com pautas importantes, do Projeto de 
Lei 1084/2023, que amplia direitos e garantias às atletas 
gestantes e mães de recém-nascidos e o substitutivo do PL 
4.712/2019, que cria o Programa Nacional de Prevenção 
da Depressão, de autoria do deputado Fabio Macedo 
(Podemos/MA). Os dois relatórios foram aprovados no 
mês de maio.

 Ao apresentar seu parecer pela aprovação do 
Bolsa-Atleta, Nely Aquino, segunda vice-presidente da 
Comissão do Esporte, defendeu: “é preciso garantir o 
pleno exercício da maternidade das atletas benefi ciadas 
pelo Bolsa-Atleta, bem como oferecer melhores condições 
para o desenvolvimento esportivo das atletas, de forma que 
seja possível conciliar o exercício da prática esportiva com 
a maternidade”. A deputada reforçou ainda duas bandeiras 
importantes que o partido defende: a valorização da mulher 
e o incentivo ao esporte. 

 Relatora do PL de implantação do Programa 

Nacional de Prevenção da Depressão, Aquino afi rmou 
que Estado tem o dever de desenvolver instrumentos que 
permitam melhorias sensíveis na atenção à saúde mental. 
A depressão é um dos transtornos mentais mais frequentes 
no mundo, atingindo cerca de 4,4% da população mundial. 

 “Dados do Ministério da Saúde indicam que 
96,8% dos casos de suicídios no Brasil estão relacionados 
a essa doença. Por isso, a aprovação do projeto é um 
importante passo para aprimorar as ações de conscientização 
da população em todo o país. Depressão é caso de saúde 
pública e o SUS deve dar condições para que as pessoas se 
informem e se tratem”, apontou.

 A atuação no Legislativo Federal é uma novidade 
na carreira política da parlamentar, que acumula a 
experiência de seis anos como vereadora da capital 
mineira, Belo Horizonte, onde desempenhou por dois 
mandatos consecutivos o cargo de presidente. “O caminho 
a ser percorrido é longo, mas a conquista da aprovação de 
ambos os relatórios em um curto espaço de tempo, vem 
ao encontro do que sempre defendo em minha carreira 
política: a ampliação da oferta dos serviços públicos e a 
proteção daqueles que mais precisam” defendeu.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

www.podemos.org.br 5

Podemos na Câmara dos Deputados

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 



  O Projeto de Lei 2548/2023, que visa obrigar 
todos os veículos oferecidos pelas empresas de aplicativos 
de serviço de mobilidade urbana a realizarem o transporte 
de animais de estimação, foi apresentado pelos deputados 
federais Bruno Ganem (SP) e Raimundo Costa (BA), ambos 
do Podemos. Caso aprovado, o projeto passará a valer em 
todo o território nacional.

 Segundo o PL, o transporte de animais de estimação 
será feito com base nas condições e limitações oferecidas na 
plataforma de transporte. O PL também cita a proibição de 
uma taxa adicionar para o embarque dos pets.

 Além disso, o PL garante que cães de pequeno, 
médio e grande porte deverão ser transportados no banco 
traseiro e presos por peitorais ao sistema de segurança do 
veículo e gatos deverão ser transportados em caixas de 

PODEMOS APRESENTA PL 
QUE OBRIGA VEÍCULOS DE 
APLICATIVOS A TRANSPORTAREM 
ANIMAIS DOMÉSTICOS

transporte e presas ao sistema de segurança do veículo.
 O texto destaca que os motoristas de aplicativo só 

poderão se recusar a realizar o transporte dos animais, caso 
não seja possível acomodar no veículo, por conta do peso e 
tamanho do pet, assim como em situação de ameaça direta 
à saúde ou segurança do motorista, como possíveis reações 
alérgicas, por exemplo.

 Segundo os deputados, a proposta tem como 
objetivo a redução dos casos de atritos e transportes 
inadequados de animais de estimação nos veículos de 
transporte por aplicativos e o bem-estar e proteção dos 
animais.

O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“A proposta tem como objetivo a redução dos casos 
de atritos e transportes inadequados de animais de 
estimação nos veículos de transporte por aplicativos 
e o bem-estar e proteção dos animais”
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“É preciso a preparação e capacitação 
destes profissionais para que eles saibam 
como conduzir situações emergenciais em 
possíveis ataques no ambiente escolar”
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FABIO MACEDO QUER 
IMPLANTAR PROGRAMA 
DE SEGURANÇA NAS 
ESCOLAS DO BRASIL
 O líder do Podemos, deputado Fabio Macedo, quer 

a criação de um Programa de Segurança nas Escolas para 
capacitar a comunidade escolar em situações emergenciais. 
Trata-se do proposto no PL 1739 de 2023, elaborado para 
aumentar a segurança no ambiente educacional. 

 O programa torna obrigatória a capacitação 
em noções básicas de primeiros socorros de professores 
e funcionários de estabelecimentos de ensino público 
e privados de educação básica e de estabelecimento de 
recreação infantil com objetivo de prepará-los em possíveis 
ataques nas instituições públicas.

 Dentre as ações integradas e emergenciais, 
estão: planos de evacuação e de reunifi cação familiar em 
emergências escolares; capacitação da comunidade escolar 
para responder às emergências; publicação de informações 
sobre emergências escolares em formato padronizado, de 
modo claro, preciso e de fácil entendimento; treinamento 
para policiais militares para respostas a emergências escolares; 
e capacitação para professores em primeiros socorros em 
saúde mental.

 “Vamos trabalhar e discutir mecanismos que 
fortaleçam o ambiente de segurança nas escolas. É preciso 
a preparação e capacitação destes profi ssionais para que eles 
saibam como conduzir situações emergenciais em possíveis 
ataques no ambiente escolar”, disse Fabio Macedo.

 Os cursos de primeiros socorros serão ministrados 
por entidades municipais ou estaduais especializadas em 
práticas de auxílio imediato e emergencial à população, 
no caso dos estabelecimentos públicos, e por profi ssionais 
habilitados, no caso dos estabelecimentos privados.

 “É importante que gestores públicos, policiais, 
bombeiros, profi ssionais da saúde, professores, funcionários 
escolares, estudantes e até familiares estejam preparados 
para essas eventualidades”, complementou Macedo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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VITÓRIAS E CONQUISTAS 
MARCAM O ABRIL E MAIO 
DE MAURICIO MARCON

 Para o deputado federal Mauricio Marcon, do Rio 
Grande do Sul, a reta fi nal de abril e o mês de maio serviu para 
solidifi car as bases que norteiam a atuação do parlamentar.

O debate político nacional durante o período foi dominado 
de forma clara e sonora por um tema central: o Projeto de 
Lei 2.630/2020, que não somente escancarou as profundas 
divisões entre governo e oposição no Congresso Nacional, como 
também o fez na sociedade civil. E, mais uma vez, o deputado 
Marcon destacou-se no debate nacional, desta vez por conta de 
sua participação ativa contra a aprovação do PL.

 O projeto, comumente chamado de PL das Fake 
News, teve o seu debate atropelado por meio de uma tramitação 
acelerada na Câmara, tendo em vista o interesse do governo 
federal, do Supremo Tribunal Federal (STF) e de setores político-
econômicos interessado na regulamentação das mídias sociais. 
O que está incluso no PL, porém, constitui um sério risco à livre 
expressão e circulação de ideias, opiniões e informações, assim 
como à saúde do ambiente de negócios. A oposição, ciente dos 
riscos de autoritarismo e censura presentes no PL, assumiu 
a vanguarda do debate e obteve enorme sucesso ao rotular o 
projeto pelo que ele realmente é: o PL da Censura. 

 Foi neste contexto que o deputado Marcon foi 
novamente um dos grandes protagonistas da oposição. Num 
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esforço de exposição e articulação para a derrota do projeto em 
Plenário, Maurício fez jus ao posto para o qual havia sido recém-
escolhido: um dos vice-líderes da oposição na Câmara. Temendo 
a derrota, o relator do PL na Câmara pediu a sua retirada de 
pauta, uma derrota para o governo Lula e seus aliados, vitória para 
a oposição e para o povo brasileiro.

 “Essa vitória foi da liberdade, do povo brasileiro contra a 
censura. Mas, apesar da batalha vencida, a guerra continua, pois 
o preço da liberdade é a eterna vigilância - e eu permanecerei 
vigilante”, afi rmou Marcon.

 Por fi m, como uma espécie de coroação de seu trabalho 
e empenho, Marcon foi ofi cializado pelo Podemos como um de 
seus integrantes na CPMI do 8 de Janeiro - na qual o deputado 
gaúcho poderá fazer a defesa da busca pela verdade, bandeira 
também central para ele, lado a lado à bandeira da liberdade.

Continuam as vitórias coletivas e as conquistas pessoais de 
Mauricio Marcon - e assim continuarão, pois o trabalho e o 
empenho do deputado permanecerão no mesmo ritmo e com o 
compromisso: honrar o mandato a ele conferido.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 



“Essa vitória foi da liberdade, do povo 
brasileiro contra a censura. Mas, apesar da 
batalha vencida, a guerra continua, pois o 
preço da liberdade é a eterna vigilância - 
e eu permanecerei vigilante”
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“A mulher é muito preparada e capacitada 
para assumir qualquer função ou hierarquia 
e nada mais justo do que remunerá-la de 
maneira justa, com equidade a um homem 
que exerce o mesmo cargo”
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IGUALDADE SALARIAL PARA 
MULHERES VAI SUPERAR 
DISCRIMINAÇÃO EXISTENTE 
NO MERCADO DE TRABALHO

 A paridade salarial para mulheres que exercem 
as mesmas funções que os homens será uma realidade no 
Brasil, em breve, assim que o projeto de lei que trata do 
tema for aprovado no Senado e sancionado pelo presidente 
da República. O texto já foi aprovado pela Câmara dos 
Deputados. 

 O deputado federal Igor Timo, de Minas Gerais, 
votou favorável ao projeto. Ele defende esta conquista para 
as mulheres e destaca que a inciativa irá garantir um direito 
já reivindicado, após anos de luta e discriminação na busca 
por uma reparação de isonomia devida, um preconceito 
histórico que precisava ser avaliado e discutido.

 “Sabemos que tirar do papel uma lei tão necessária 
ao país, para garantir um direito mais que devido às 
mulheres, é um grande desafi o. Mas, como parlamentar, 
desde o primeiro mandato, defendo políticas públicas de 
apoio às mulheres em diversas questões, não só salarial. 
A mulher é muito preparada e capacitada para assumir 
qualquer função ou hierarquia e nada mais justo do que 
remunerá-la de maneira justa, com equidade a um homem 
que exerce o mesmo cargo”, destacou o parlamentar. 

 Assim que a lei for promulgada, a garantia do 
direito de igualdade salarial às mulheres se tornará uma 
realidade no Brasil, seguindo o exemplo de cerca de 97 
países que já debateram esse tema.

 O parlamentar também ressalta que, em 2021, 
o Fórum Econômico Mundial revelou que 37% das 
mulheres que ocupavam as mesmas posições que os 
homens ganhavam menos. “Essa desigualdade é retrato 
de uma sociedade que ainda não reconhece os valores 
que as mulheres têm, o grande desempenho que elas 

apresentam e que podem e merecem ocupar qualquer 
posição hierárquica e serem remuneradas da mesma 
forma. Não podemos arrastar anos e anos de preconceito 
velado contra às mulheres, por uma parcela minoritária do 
machismo social, escondido em muitos setores da nossa 
sociedade”, declarou Igor Timo. 

 Por mais triste que seja a realidade acerca 
da equidade salarial, de acordo com levantamento 
realizado pelo Banco Mundial em 2022, dos 190 países 
pesquisados, apenas 97 têm leis próprias exigindo a 
paridade salarial entre gêneros, o que representa 51% do 
total, segundo relatório anual “Mulheres, Empresas e o 
Direito” apresentado pelo BID.

 “Sou um grande defensor das mulheres. No 
Congresso continuarei trabalhando para que elas ocupem 
as posições que quiserem, para que tenhamos mais 
mulheres em cargos executivos das instituições, na política, 
etc. A mulher é exemplo para nós. Ela é mãe, esposa, 
profi ssional, assume múltiplas tarefas e são responsáveis 
por formar as famílias. Todas têm minha admiração e 
respeito”, fi nalizou o parlamentar mineiro. 

 Ao instituir a Lei de igualdade salarial entre 
mulheres e homens, o Brasil precisará continuar o debate 
acerca do tema para que haja fi scalização dos órgãos 
competentes para o cumprimento da medida, que deverá 
ocorrer, de forma gradativa e lenta, mas que precisa ser 
cumprida para o país avançar em diversos aspectos sociais 
e deixar para trás este capítulo de sua história.

O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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DELTAN DALLAGNOL LUTA POR 
JUSTIÇA E FRATERNIDADE

 O deputado federal Deltan Dallagnol, do Podemos 
Paraná, tem se destacado por sua atuação no Congresso 
Nacional, além de sua forte estratégia contra o governo Lula. O 
ex-procurador da República apresentou uma notícia-crime ao 
senhor João Pedro Stédile e outros, devido a vídeos divulgados 
pela mídia nos quais Stédile anuncia uma série de invasões em 
todo o país pelo grupo Movimento dos Trabalhadores Rurais 
Sem Terra (MST). O líder do movimento, de forma clara 
e direta, encorajou as invasões a propriedades rurais, o que 
pode constituir não apenas prejuízos para os proprietários, 
mas também práticas criminosas. Além disso, o MST realizou 
invasões de terras e prédios, incluindo o Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrária (INCRA). 

 Em âmbito legislativo, o parlamentar se destacou na 
atuação contrária ao Projeto de Lei 2630/2020, conhecido 
como PL da Censura. O objetivo do projeto é, principalmente, 
controlar o que será dito pelos usuários em suas redes sociais 
e, de forma indireta, controlar a opinião da sociedade, 
tirando a liberdade de expressão da população. Atuamos em 
diversas frentes, por meio de plataformas digitais, discursos 
nas comissões e em plenário. Fizemos uma grande corrente 
divulgando e esclarecendo o projeto, o que resultou no 
adiamento da votação. Foi uma grande vitória para a defesa 
da liberdade de expressão. 

 O deputado paranaense também cobrou da Casa 
Civil informações sobre quais móveis eram dispensados de 
licitação e o que justifi cava o pedido em relação aos móveis 
milionários que Lula e Janja compraram para o Palácio da 
Alvorada, como uma cama no valor de R$ 42 mil e sofás de 
mais de R$ 50 mil. Dallagnol apresentou uma notícia-crime 
ao senhor Dárcio Cavallini por estelionato, charlatanismo 
e injúria com dano difuso, ferindo os direitos das pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista. Em suas redes sociais, 
Cavallini afi rmou em vídeo, de forma clara e direta, que o 
autismo é uma doença espiritual passível de correção. Essa 
declaração é criminosa, pois não condiz com a realidade e 
coloca a sociedade em perigo, além de ameaçar a qualidade 
de vida e a dignidade de todas as pessoas com transtorno 
do espectro autista. O paranaense defende as pautas do 
autismo. Diante disso, conseguimos a aprovação em Plenário 

do Projeto de Lei de nossa autoria, 590/2023, que põe fi m 
à validade do Laudo Médico que atesta o Transtorno do 
Espectro Autista - TEA. 

 O deputado, como sempre, luta pela justiça e 
coerência. Após a Procuradoria-Geral da República (PGR) 
denunciar o ex-juiz Sérgio Moro por supostamente caluniar 
o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Gilmar 
Mendes, ofi ciamos a PGR para que analise de forma justa 
e coerente a intenção de representar contra os deputados 
Paulo Pimenta e André Janones. Em diferentes momentos, 
ambos proferiram discursos ofensivos que podem, em tese, 
caracterizar crimes. 

 Por fi m, Deltan apoiou diversas proposições de 
autoria conjunta e individual, totalizando 57 proposições, tais 
como a instalação de grupo parlamentar, requerimento de 
informação, CPI, subscrição, criação de frente parlamentar, 
coautoria, emenda, comissão geral, instalação de comissão 
especial, coautoria, urgência e auditoria. Além disso, o 
deputado teve 100% de presença nos meses de abril e maio. 
Dallagnol está sempre em busca de um Brasil mais justo e 
igualitário. 

 “Seguimos empenhados em nosso trabalho 
incessante de fi scalização do Governo Federal e de 
apresentação de propostas positivas em benefício 
dos brasileiros. Nos últimos meses, temos atuado 
incansavelmente na defesa dos produtores rurais contra 
invasões promovidas pelo MST. Além disso, participamos 
ativamente na luta contra o Projeto de Lei da Censura, que 
ameaça controlar as redes sociais e restringir a liberdade de 
expressão. Também cobramos explicações sobre os gastos 
exorbitantes com móveis destinados ao Palácio da Alvorada e 
defendemos pessoas com Transtorno do Espectro Autista de 
declarações mal-intencionadas. Meu objetivo é garantir que 
todos os cidadãos se sintam representados e defendidos por 
meio de nossa atuação no Congresso Nacional”, concluiu o 
deputado.

O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Meu objetivo é garantir que todos os 
cidadãos se sintam representados e 
defendidos por meio de nossa atuação 
no Congresso Nacional”



“O STF reconheceu todo o esforço do 
Congresso e do governo federal para solucionar 
os questionamentos que levaram à suspensão 
do pagamento. Tenho muito orgulho de ter 
participado ativamente dessa luta”
INFORMATIVO PODEMOS | Maio 202316



 A liberação do pagamento do piso nacional da 
enfermagem pelo Supremo Tribunal Federal foi celebrada 
pelo deputado federal Ruy Carneiro. “O sonho de toda a 
categoria e de quem luta por essa causa há vários anos está 
fi nalmente concretizado”, comemorou. O benefício volta 
a ter validade em todo o país, após o ministro do STF, Luís 
Roberto Barroso, revogar a suspensão do benefício.

 Ruy ressaltou a construção do parlamento junto à 
categoria e ao poder executivo para atender as exigências 
da suprema corte. “O STF reconheceu todo o esforço 
do Congresso e do governo federal para solucionar os 
questionamentos que levaram à suspensão do pagamento. 
Tenho muito orgulho de ter participado ativamente dessa 
luta”, enfatizou.

 O parlamentar voltou a exaltar a categoria e a 
dedicação no cuidado com as pessoas. “Esses profi ssionais 
abnegados passam a ter o merecido reconhecimento. São 

pessoas que dedicam todas as suas forças para cuidar das 
pessoas e salvar vidas. Nada mais justo do que um salário 
digno para esses heróis”, defendeu.

 A decisão do ministro Barroso permitiu 
que profi ssionais dos estados, municípios e hospitais 
fi lantrópicos já comecem a receber os valores referentes ao 
piso a partir desse mês. Nas unidades privadas, a aplicação 
poderá ser negociada com sindicatos e convenções 
coletivas até 1º de julho.

O Projeto de Lei 2564/2020 assegura o salário de R$ 
4.750 para os enfermeiros. A matéria também prevê 
70% desse valor para o vencimento inicial dos técnicos de 
enfermagem e 50% para os auxiliares de enfermagem e as 
parteiras.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

RUY COMEMORA DECISÃO 
DO STF PARA PAGAMENTO
DO PISO DA ENFERMAGEM



O deputado federal Gilson Daniel, do Podemos 
Espírito Santo, criou, com o apoio de 212 parlamentares, 
a Frente Parlamentar de Gestão do Risco e Desastres e 
Cooperação Humanitária, que foi lançada ofi cialmente 
na última terça-feira (16). Ao assumir presidência do 
colegiado, ele comemorou o início dos trabalhos do 
colegiado e defendeu que a iniciativa tem como missão 
o fortalecimento de ações e métodos para viabilizar a 
prevenção de desastres, o que passa pela adaptação às 
mudanças climáticas, com obras de infraestrutura e 
melhores condições de moradia às famílias que moram em 
áreas de risco.

 “Acredito que conseguiremos fazer muito, seja 
no âmbito legislativo, seja na fi scalização e na cobrança 
das ações governamentais, para que o Brasil resolva os 
problemas que tem, no que tange a essa questão (de 
gestão de riscos e desastres). Precisamos agir atuando 
fortemente na prevenção para diminuir a vulnerabilidade 
das pessoas e dos ecossistemas à ocorrência de desastres. 
Não podemos normalizar ocorrências tenebrosas, como 
Brumadinho, Mariana, Petrópolis, São Sebastião e tantas 
outras que, infelizmente, persistem e ameaçam a paz e o 
bem-estar de tantos brasileiros”, pontua Gilson Daniel.

 “Estamos despertando nos municípios e nos 
órgãos um olhar diferente: estamos discutir emergência 
fora do período de emergência. As cidades terão um 
olhar de planejamento para tentar evitar ao máximo as 
tragédias e, quando acontecer alguma emergência, as 
equipes estarão preparadas, com recursos, para atender 
prontamente a população naquilo que ela precisa e salvar 
vidas.”

 O deputado defende que o engajamento dos 
membros e demais forças de segurança e defesa civil é 
importante para que haja avanço na oferta de proteção 
para todos, especialmente para as pessoas que vivem em 
áreas consideradas de risco.  

 “Podemos desenvolver projetos de fortalecimento 
de cooperação humanitária em âmbito internacional, a 
exemplo do que aconteceu na Turquia e na Síria no início 

do ano. Dispomos de instrumentos essenciais para cobrar 
medidas e fi scalizar a aplicação de recursos nas políticas de 
gestão de riscos e desastres”, afi rma. “Devemos, pois, fazer 
uso deles e dar a nossa contribuição para que a população e 
o meio ambiente estejam mais seguros e protegidos. Não 
medirei esforços para acompanhar e cobrar investimentos 
públicos, atuar para que o orçamento destinado ao 
monitoramento, à prevenção e à resposta necessária aos 
grandes desastres seja ampliado e efetivamente aplicado”, 
completa.  

HOMENAGEM AOS PROFISSIONAIS 
DA DEFESA CIVIL
 O parlamentar também presidiu sessão solene em 

homenagem a todos os profi ssionais que atuam na gestão 
de riscos e desastres no Brasil. O evento contou com a 
participação dos membros da Defesa Civil e Bombeiros de 
todo o país. A homenagem foi fruto de um requerimento 
do deputado. 

 “A esses bravos brasileiros, nossa homenagem e 
a expressão mais sincera do nosso respeito e apreço. São 
pessoas que precisam ser valorizadas. Elas passam por 
reiterados processos de qualifi cação e aperfeiçoamento 
profi ssional, mas, em muitos casos, não recebem a devida 
atenção. A homenagem que prestamos por meio desta 
sessão solene venha acompanhada de novas conquistas e 
do reconhecimento que merecem”, reforça.

 ONU
 O deputado Gilson Daniel foi à sede da 

Organização das Nações Unidas (ONU), em Nova Iorque, 
Estados Unidos, representando o legislativo brasileiro, 
para debater políticas de prevenção às calamidades 
ambientais. “Tratou-se de uma reunião de alto nível da 
Assembleia Geral da ONU sobre a revisão intermediária 
da implementação do Marco de Sendai para redução do 
risco de desastres.”

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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DEPUTADO GILSON 
DANIEL PRESIDE FRENTE 
PARLAMENTAR DE GESTÃO 
DO RISCO E DESASTRES E 
COOPERAÇÃO HUMANITÁRIA



“Precisamos agir atuando fortemente na 
prevenção para diminuir a vulnerabilidade 
das pessoas e dos ecossistemas à ocorrência 
de desastres. Não podemos normalizar 
ocorrências tenebrosas”
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 “Do jeito que está, não é bom para 
ninguém, especialmente para a população, 
que fi ca sem acesso à saúde, à educação, à 
segurança e aos investimentos porque tudo 
é travado pelo programa de recuperação” 

INFORMATIVO PODEMOS | Maio 202320



SARGENTO PORTUGAL
QUER REVISÃO DO MODELO 
DE RECUPERAÇÃO FISCAL 
DOS ESTADOS

 Ao propor a criação da Frente Parlamentar Mista 
do Regime de Recuperação Fiscal dos Estados, o deputado 
Sargento Portugal (RJ) tem como meta a revisão urgente 
do modelo atual. “O que temos não funciona. De um 
lado, é lesivo ao estado aderente e, por outro lado, há 
constatações de que as dívidas são impagáveis”, afi rma.

 O modelo de Regime de Recuperação Fiscal foi 
estabelecido na Lei Complementar Federal nº 159, de 
2017. Na prática, é o cidadão o grande prejudicado, lembra 
o deputado. “Do jeito que está, não é bom para ninguém, 
especialmente para a população, que fi ca sem acesso à 
saúde, à educação, à segurança e aos investimentos porque 
tudo é travado pelo programa de recuperação”, explica.

 Ele conhece bem as imposições que impedem 
um atendimento adequado às necessidades da população, 

pois o Rio de Janeiro foi um dos estados que aderiu ao 
Programa de Recuperação Fiscal. Goiás e Rio Grande 
do Sul também tiveram seus planos de recuperação 
homologados, regras que estão vigentes. Minas Gerais 
teve o seu pedido de adesão aprovado e, no momento, está 
elaborando o seu Plano de Recuperação.

 Diante da necessidade de debate sobre o tema, o 
deputado Sargento Portugal pede a adesão de deputados e 
senadores à frente parlamentar. As causas para um estado 
aderir a um Plano de Regime de Recuperação Fiscal são 
o desequilíbrio fi scal, instabilidade econômica, decisões 
governamentais equivocadas e, sobretudo, má gestão na 
administração das fi nanças públicas.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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DR. VICTOR LINHALIS 
QUER EMANCIPAÇÃO PENAL 
COMPULSÓRIA PARA JOVEM 
INFRATOR EM CRIMES 
CONTRA A VIDA

 O deputado dr. Victor Linhalis, do Podemos do 
ES, colhe assinaturas para apresentar uma proposta de 
emenda à Constituição com o objetivo de estabelecer 
a emancipação penal compulsória de adolescentes que 
cometerem ato infracional análogo a crime doloso contra 
a vida. Assim, o adolescente seria julgado como se adulto 
fosse e, em caso de condenação, começaria a cumprir sua 
pena em casa de internação apropriada para menores e 
após atingida a maioridade, continuaria o cumprimento da 
pena no sistema prisional.

 A emenda busca alterar o artigo 228 da 
Constituição Federal de 1988 e estabelece que, nos 
casos de atos infracionais de crimes dolosos contra a 
vida, o adolescente será emancipado penalmente de 
forma compulsória, estando sujeito às normas penais 
e processuais penais, com deveres equivalentes aos de 
adultos presos e adolescentes internados, até alcançar a 
maioridade penal. Para a tramitação, são necessárias 171 
assinaturas.

 A justifi cativa para essa proposta de emenda 
à Constituição é possibilitar a responsabilização penal 
dos adolescentes que cometem crimes dolosos contra 
a vida de forma compulsória. Com essa alteração, o 
adolescente infrator seria processado e penalizado como 
um adulto, de acordo com as normas previstas no Código 
Penal e no Código de Processo Penal, mas mantendo 
as garantias estabelecidas pelo Estatuto da Criança e do 
Adolescente, desde que não sejam incompatíveis. Dessa 
forma, o adolescente, ao ser condenado, cumprirá sua 
pena inicialmente em um centro de internação e, ao 
atingir a maioridade penal, será transferido para um 
estabelecimento prisional adequado até o cumprimento 
integral da pena.

 A penalização dos jovens infratores nos crimes 
contra a vida baseia-se na premissa fundamental do sistema 
jurídico de que todos os indivíduos são responsáveis por 

suas ações. A sociedade espera que seus membros vivam 
em paz e respeitem as leis estabelecidas para garantir 
a segurança e o bem-estar de todos. Quando alguém 
comete intencionalmente um crime, especialmente um 
crime tão grave quanto um homicídio, essa pessoa deve 
ser responsabilizada por suas ações. Os jovens infratores 
não estão isentos dessa responsabilidade, embora possam 
receber medidas socioeducativas diferentes das aplicadas 
aos adultos. Isso não signifi ca que eles devam ser tratados 
como “incapazes” ou como “indivíduos sem consciência 
de seus atos”, mas sim enfrentando as consequências 
legais apropriadas por suas ações, respeitando as garantias 
básicas estabelecidas pelo Estatuto da Criança e do 
Adolescente.

 Além disso, permitir que jovens infratores de 
crimes contra a vida fi quem impunes pode gerar um 
clima de impunidade na sociedade. Isso pode encorajar 
outras pessoas, incluindo jovens, a cometer crimes 
semelhantes sem medo de consequências legais. A falta 
de responsabilização leva a um ciclo de violência que afeta 
a todos na sociedade, aumentando consideravelmente 
a incidência de violência e o sentimento de insegurança 
entre os cidadãos brasileiros.

 É importante ressaltar que as penas criminais 
para jovens infratores são diferentes das penas aplicadas 
aos adultos. A presente proposta busca manter o 
adolescente em um ambiente socioeducativo até atingir a 
maioridade, para então cumprir o restante da pena como 
qualquer outro adulto. Ao mesmo tempo, as penas devem 
transmitir uma mensagem clara de que a sociedade não 
tolera a violência e que todos, independentemente da 
idade, podem ser responsabilizados por suas ações.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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“A falta de responsabilização leva a um 
ciclo de violência que afeta a todos na 
sociedade, aumentando consideravelmente 
a incidência de violência e o sentimento de 
insegurança entre os cidadãos brasileiros”
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“Quero participar dessa CPMI para deixar 
a minha contribuição, trabalhar nessa 
parte investigativa e apurar a fundo o que 
realmente aconteceu no dia 8 de janeiro”

INFORMATIVO PODEMOS | Maio 202324



RODRIGO GAMBALE BUSCARÁ 
O DIÁLOGO COMO TITULAR NA 
CPI MISTA DE 8 DE JANEIRO
 O deputado federal Rodrigo Gambale (SP) terá 

a missão de atuar como titular na Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) para investigar os ataques à 
sede dos três Poderes em 8 de janeiro. O parlamentar 
esclareceu que seu trabalho será pautado pelo equilíbrio 
e pelo diálogo para que os fatos sejam devidamente 
esclarecidos.

 “É importante que, a partir da escolha dos 
deputados e senadores nas duas Casas Legislativas, esses 
façam uma grande investigação e não um trabalho de 
paixão, de time contra time. A gente tem que entender 
que dentro desses atos quem cometeu crimes deve ser 
punido”, pontua o parlamentar.

 Além disso, Gambale destaca que o assunto deve 
ser vencido para que a pauta de trabalhos no Congresso 
Nacional não seja travada.

 “Quero participar dessa CPMI para deixar a 
minha contribuição, trabalhar nessa parte investigativa 
e apurar a fundo o que realmente aconteceu no dia 8 de 

janeiro. Quem fi nanciou, quem teve participação direta 
ou indireta para que a gente consiga nesses próximos 
seis meses sair com um resultado”, afi rma. Ele espera 
que, ao fi nal deste período, seja possível fazer com que 
os “criminosos, os culpados, sejam punidos e que o Brasil 
volte à normalidade, continue a crescer e a evoluir”.

A CPMI foi criada com a leitura do requerimento pelo 
presidente do Congresso Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD), nesta quarta-feira (26). O pedido para 
criação recebeu o apoio de 1/3 dos membros da Casa. A 
data para início dos trabalhos ainda não foi defi nida. O 
colegiado será composto por 16 deputados e 16 senadores 
e eles terão o prazo de 180 dias para apurar todos os fatos 
ocorridos.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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ROMERO RODRIGUES GARANTE 
APOIO ÀS PAUTAS DOS AGENTES 
DE SAÚDE NO CONGRESSO

 O deputado federal Romero Rodrigues 
(Podemos/PB) participou do  lançamento da Frente 
Parlamentar em Defesa dos Agentes Comunitários de 
Saúde e Endemias, que aconteceu no último dia 10, na 
Câmara dos Deputados, em Brasília (DF). Durante o 
evento, o parlamentar recebeu a comitiva de agentes 
de saúde da Paraíba e reafi rmou o compromisso com as 
pautas da categoria no Congresso Nacional.

  Um dos compromissos assumidos com os agentes 
de saúde foi o apoio ao projeto que cria a aposentadoria 
especial para a categoria. “Terão não apenas meu apoio, 
como meu engajamento na causa. São eles que vão de 
casa em casa levando prevenção de doenças, muitas vezes 
estimulando que o cidadão faça o acompanhamento de 
saúde nas unidades básicas. Sem falar que também estão 
na linha de frente no enfrentamento da dengue, zika e 
chicungunya, por exemplo”, destacou.

  Romero lembrou que participou ativamente 
da aprovação do Piso Nacional dos Agentes de Saúde, 

quando foi deputado federal pela primeira vez, entre 2011 
e 2012. O parlamentar ainda ressaltou que durante a sua 
passagem pela prefeitura de Campina Grande também 
criou o Plano de Cargos e Carreira dos Agentes de Saúde 
da cidade, no ano de 2016, que permitiu a melhoria dos 
salários dos profi ssionais da categoria.

 O agente comunitário de saúde Giovanni Freire 
também participou do lançamento da Frente Parlamentar 
em Defesa dos Agentes de Saúde e reconheceu a atuação 
do deputado Romero Rodrigues nas lutas da categoria. 
“Da aprovação do nosso piso nacional à criação do nosso 
plano de carreiras, Romero sempre esteve do nosso lado, 
apoiando nossas agendas em Brasília e dialogando de 
forma aberta e transparente com os servidores”, afi rmou.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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“Terão não apenas meu apoio, como 
meu engajamento na causa”
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“É preciso ampliar o acesso a esse método, 
que é totalmente reversível e seguro. Todas 
as usuárias do Sistema Único de Saúde, 
desde que informadas sobre os seus riscos, 
vantagens, desvantagens e efi cácia”
INFORMATIVO PODEMOS | Maio 202328



DEPUTADA RENATA ABREU 
APRESENTA PROJETO PARA 
PREVENIR GRAVIDEZ NÃO 
PLANEJADA

 Presidente nacional do Podemos, a deputada 
federal Renata Abreu está propondo ampliar o acesso à 
anticoncepção prolongada. Ela é a autora do Projeto de Lei 
2107/2023, que altera a Lei nº 9.263/1996, para que as 
mulheres assistidas pelo SUS tenham direito ao implante 
subdérmico de etonogestrel para a prevenção de gravidez 
não planejada.

 “Esta é uma sugestão que nos foi enviada pelo 
Podemos Mulher, que identifi cou a difi culdade de muitas 
mulheres em organizarem suas vidas e o planejamento 
familiar por não haver um método contraceptivo 
extremamente confi ável”, argumenta Renata Abreu, que 
complementa:

 A contracepção é a prevenção intencional da 
gravidez e é considerada uma das intervenções em saúde 
que apresenta maior custo-efetividade (relação entre os 
benefícios resultantes com o uso dessa tecnologia em 
saúde e seus custos), segundo estudo de 2021 da Conitec 
(Comissão Nacional de Incorporação de Tecnologias no 
SUS), vinculada ao Ministério da Saúde. Além de evitar 
a gravidez não planejada, reduz a mortalidade materna e 
neonatal, e ainda melhora a saúde do recém-nascido e da 
criança.

 “O não uso, o uso inconsistente ou incorreto ou 
interromper o uso de contraceptivos é um dos fatores 
que colaboram em gravidezes não planejadas. Pesquisas 
mostram que 49% são gestações não planejadas”, revela a 
deputada do Podemos-SP.

 O implante subdérmico de etonogestrel, proposto 
pela deputada para as usuárias do SUS, evita a gravidez 
indesejada, apresenta baixo índice de efeitos secundários 
e de taxas de descontinuidade, muito observadas entre 
as mulheres que fazem uso de anticoncepcionais orais, 
não predispõe a doenças infl amatórias pélvicas e oferece 
anticoncepção prolongada, porém totalmente reversível.

 Esse método contraceptivo consiste em um 
pequeno bastão de plástico inserido abaixo da pele do 
braço. Ele contém 68 mg da substância etonogestrel, que 

é um hormônio feminino produzido em laboratório e que 
se assemelha à progesterona (hormônio feminino que 
atua no sistema reprodutor). O implante libera pequena 
quantidade de etonogestrel continuamente na corrente 
sanguínea e sua ação impede que o óvulo seja liberado do 
ovário e altera a secreção do colo do útero, difi cultando a 
entrada de espermatozoides no útero. Este medicamento 
é de longa duração e pode permanecer no corpo da mulher 
por até três anos.

 Em 2021, o Ministério da Saúde (MS) 
incorporou o implante subdérmico de etonogestrel na 
prevenção da gravidez não planejada para mulheres em 
idade reprodutiva entre 18 e 49 anos, mas o restringiu a 
um público-alvo: mulheres em situação de rua, com HIV/
Aids em uso de dolutegravir (medicação antirretroviral), 
em uso de talidomida, privadas de liberdade, trabalhadoras 
do sexo e em tratamento de tuberculose em uso de 
aminoglicosídeos (uma classe de antibióticos).

 “É preciso ampliar o acesso a esse método, que 
é totalmente reversível e seguro. Todas as usuárias do 
Sistema Único de Saúde, desde que informadas sobre 
os seus riscos, vantagens, desvantagens e efi cácia, 
mediante prescrição médica que leve em conta avaliação 
e acompanhamento clínico, tem direito ao implante 
subdérmico de etonogestrel, se assim o quiserem. 
Deixamos isso bem claro em nossa proposta, ninguém será 
obrigada a adotá-lo”, fi naliza a deputada Renata Abreu.

OUTROS CONTRACEPTIVOS
O SUS disponibiliza diversos métodos contraceptivos. 

Entre eles, o diafragma e os preservativos feminino e 
masculino. Há também o intrauterino DIU, colocado 
dentro do útero e que libera uma pequena quantidade de 
cobre para impedir a fertilização dos óvulos.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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BRUNO GANEM É RELATOR DA 
SUBCOMISSÃO ESPECIAL PARA 
TRATAR DO CÓDIGO DE DEFESA 
DOS ANIMAIS

 “Esse código é muito importante, ele serve como 
uma consolidação de todas as iniciativas que já existem 
para proteger os animais, inclusive incluindo novas 
iniciativas que são necessárias. Vamos seguir aqui fi rmes 
unindo forças pela causa animal”.

 O deputado federal Bruno Ganem (SP) é fi gura 
importante na luta pelos direitos dos animais na Câmara. 
Na posição de relator da subcomissão de Código de 
Defesa dos Animais, ele luta por uma regulamentação 
mais rigorosa para protegê-los contra a crueldade e o 
abuso.

 Além disso, o deputado tem sido um defensor da 
indústria do hidrogênio, grande aposta para a indústria, 
porque, além de ser uma fonte limpa de energia, pode ser 
utilizado como combustível em veículos e maquinários, 
reduzindo signifi cativamente as emissões de gases 
poluentes.

 Ele pode ser produzido a partir de fontes 
renováveis, como a energia solar e eólica. A iniciativa busca 
reduzir a emissão de gases poluentes, proteger o meio 
ambiente e promover o desenvolvimento sustentável.

 O parlamentar também é o relator da 

Subcomissão Permanente de Portos, Aeroportos e Vias 
Navegáveis, com a função de acompanhar as proposições 
sobre os assuntos que passam pela deliberação da 
Comissão de Viação e Transportes (CVT), bem como as 
ações governamentais feitas na área de infraestrutura de 
transportes portuários.

 “A gente tem regiões que, de barco, a viagem chega 
a demorar sete dias e é importante a gente ter uma rede de 
aeroportos que possa chegar em cada local do país. E nós 
trabalharemos para colaborar, para gerar desenvolvimento 
nesta área e através do transporte (portos e aeroportos) 
fomentar nossa indústria, o desenvolvimento econômico e 
gerar ainda mais benefícios para nossa população”, frisou 
Bruno Ganem.

 Sua liderança nessa área tem sido fundamental 
para melhorar a logística e a efi ciência do transporte no 
país, ajudando a impulsionar o crescimento econômico e o 
desenvolvimento.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Esse código é muito importante, ele 
serve como uma consolidação de todas as 
iniciativas que já existem para proteger os 
animais, inclusive incluindo novas iniciativas 
que são necessárias”



“Trouxemos da França uma bagagem 
extraordinária sobre cobrança de 
impostos, sem deixar de manter total 
vigilância quanto aos riscos de aumento 
da carga tributária no Brasil”

INFORMATIVO PODEMOS | Maio 202332



“MULTIPLICAMOS 
NOSSO APRENDIZADO 
INTERNACIONAL EM 
TRIBUTAÇÃO”, DIZ GLAUSTIN 

 Deputado goiano destacou a troca de 
experiências com os 38 países da OCDE como parâmetro 
para fi nalmente modernizar o sistema tributário brasileiro.

 A reforma tributária brasileira avançou na 
primeira semana de maio com uma missão a Paris do 
grupo de trabalho responsável por atualizar a legislação. 
Representante do Podemos no colegiado, o deputado 
federal Glaustin da Fokus (GO) participou de uma série 
de encontros técnicos na sede da Organização para a 
Cooperação de Desenvolvimento Econômico (OCDE) e 
no Parlamento francês, em busca de aperfeiçoar o texto 
com modelos internacionais. De volta ao Brasil, o GT deve 
apresentar a proposta fi nal em junho.

 “Compartilhamos experiências e multiplicamos 
nosso aprendizado com países pioneiros na modernização 
de seus sistemas tributários, como as 38 nações da OCDE. 
Trouxemos da França uma bagagem extraordinária sobre 
cobrança de impostos, sem deixar de manter total vigilância 
quanto aos riscos de aumento da carga tributária no Brasil, 
porque os empresários precisam de tranquilidade jurídica 
para gerar empregos e riquezas”, diz Glaustin.

 Segundo Glaustin, a maioria dos encontros 
tratou da implantação de um Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) no Brasil, que, nas propostas em debate, 
seria chamado de Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) e 
unifi caria cinco tributos sobre consumo: IPI, PIS, Cofi ns, 
o ICMS estadual e o ISS municipal.

 Na França, por exemplo, o IVA se aplica de 
acordo com as regiões – ponto fundamental, na visão do 

deputado goiano, para “salvar a autonomia federativa, 
indispensável ao desenvolvimento regional”. A defesa 
do sistema de arrecadação estadual pautou, inclusive, 
uma visita do governador de Goiás, Ronaldo Caiado, de 
passagem pela capital francesa, em 4 de maio.

 Glaustin avalia que a adoção do IVA permitiria a 
eliminação de diversos impostos sobre a cadeia produtiva, 
de forma a reduzir o custo de produção e tornar os produtos 
brasileiros mais competitivos no mercado internacional.

COLABORAÇÃO

 Fundada em 1961, a OCDE tem a missão de 
promover políticas que fomentem o desenvolvimento e o 
bem-estar social ao redor do mundo. O traço comum do 
trabalho da organização é o compromisso com a economia 
de mercado, sob a égide de instituições democráticas. 
Trata-se de um fórum no qual governos podem trocar 
experiências e buscar soluções para desafi os comuns.

As reuniões em Paris também envolveram debates sobre 
tributação de renda, impostos habitacionais e a defi nição 
de parâmetros para avaliação de políticas públicas, além 
do processo de adesão do Brasil à organização, que reúne 
38 países aptos a elaborar diretrizes que impactam a 
economia mundial.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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 A infraestrutura rodoviária desempenha um 
papel crucial no desenvolvimento de um país, conectando 
regiões, impulsionando o comércio e facilitando o 
transporte de pessoas e mercadorias. No Brasil, a 
duplicação de rodovias desempenha um papel significativo 
nesse sentido, e um exemplo lamentável é a duplicação da 
BR-101 no Espírito Santo. Há mais de 10 anos os capixabas 
esperam pela conclusão dessa tão importante obra para o 
desenvolvimento local.  

  A duplicação da BR-101 é uma medida crucial 
para estimular o desenvolvimento econômico do Espírito 
Santo. Assim, como parlamentar, vejo com espanto a 
tentativa da atual concessionária de desfazer o contrato 
e ainda exigir indenização do Estado. Vamos cobrar de 
todas as autoridades competentes celeridade e firmeza na 
conclusão deste projeto.  

  A rodovia é uma das principais vias de transporte 
que conecta o estado ao restante do país, servindo como 
um corredor logístico vital para o escoamento da produção 
local e a entrada de bens e serviços. Com a duplicação, 
a capacidade de transporte será ampliada, reduzindo 
gargalos e aprimorando a eficiência logística. Isso resultará 
em menor tempo de viagem para os motoristas, redução de 
custos operacionais e maior competitividade das empresas 
locais. 

  A expansão da BR-101 atrairá investimentos 
para a região. Com uma infraestrutura de transporte 
de qualidade, as empresas terão mais confiança para 
estabelecer suas operações no Espírito Santo, gerando 
empregos e impulsionando a economia local. Setores 
como o agronegócio, indústria, turismo e comércio serão 
beneficiados diretamente pela melhoria das condições de 
acesso e transporte. 

  Haverá também um impacto significativo na 
segurança viária e na mobilidade dos cidadãos capixabas. 
A rodovia atualmente enfrenta problemas relacionados à 
capacidade insuficiente, congestionamentos e altos índices 
de acidentes. A duplicação permitirá a criação de mais 
faixas, acostamentos adequados, sinalização moderna e 
melhores condições para ultrapassagem, resultando em 
um trânsito mais seguro e fluido. 

  As pessoas terão acesso mais rápido a serviços 
essenciais como saúde e educação, e poderão desfrutar de 
uma melhor integração regional, com a possibilidade de 
explorar novas oportunidades de trabalho e lazer. 

 Diante dessas necessidades, cabe frisar que não é 
possível esperar mais. O capixaba já pagou muito pedágio 
e agora tem o direito de ver seu investimento retornando 
em serviço público de qualidade. Não me parece justo que 
eventuais problemas contratuais tenham surgido apenas 
após dez anos de arrecadação.

DUPLICAÇÃO DA BR-101 
NO ESPÍRITO SANTO: UM 
AVANÇO ESSENCIAL PARA 
O DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO E SOCIAL 

ARTIGO
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